

## Junge Menschen im Blick! Ein 'Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und Gesundheit' in Ratzeburg

In den letzten Jahren ist das viel zu wenig passiert: Junge Menschen mussten im Alltag auf viele Dinge verzichten und haben die Erfahrung gemacht, dass ihre Interessen nicht berücksichtigt wurden. Dem setzt das Zukunftspaket etwas entgegen!

Die TeilnehmerInnen beschreiben das Projekt der **Volkshochschule Ratzeburg und Umland e.V. so:**

Sie haben Erfahrungen gesammelt, Talente entdeckt und sich mit viel Spaß der Zeit des Barock gewidmet. Statt nur theoretisch von einer Epoche zu hören, sind sie eingetaucht in die Zeit, haben erlebt und gefühlt und einen Brückenschlag in die heutige Zeit geschaffen.

mit Unterstützung von:



## barock



**Die Zeit  
des Barock**  
aus jüngerer,  
moderner Sicht.

### Alte Meister im neuen Gewand

Ausstellungseröffnung: 5. September 17.00, Kreismuseum  
**Modenschau**

15. September 18.00, Kreismuseum

**Musiktheater Orpheus und Eurydike \***  
bearbeitet von Anna Bertram

20. und 22. September jeweils 18.00, Kreismuseum  
**Finißage & Preisverleihung**

27. September 17.00, Kreismuseum

**barockTe Tänze**

4. Oktober 18.00, Ratssaal im Rathaus

**Abschlussveranstaltung**  
mit Projektpräsentation und barocker Livemusik

6. Oktober 17.00, Kreismuseum



\* Eintritt frei! Wir bitten um Vorrangmeldung unter vhs ratzeburg@vhs.de da die Plätze begrenzt sind

## Ratzeburg ist eine Stadt mit herzoglicher, barocker Geschichte.

Das Herrenhaus ist eines der Beispiele dafür.

Barocke Kunst und barocker Lebensstil waren meistens sehr üppig.  
Alle Sinne wurden angesprochen. Barock war eine Zeit voller Lebenslust,  
an die es sich gerade heute zu erinnern lohnt

Das Projekt „barock T“ hat diesen spannenden Teil der Ratzeburger  
Geschichte mit Kindern und Jugendlichen entdeckt.



Die Zeit des Barock wird so kreativ  
und in junger Perspektive sichtbar.

Die Kinder und Jugendlichen konnten  
Zugang zu der Epoche des Barock  
finden, darüber ihre Stadt besser  
kennenlernen und ihre eigene Kreativität frei entfalten.

Die Ergebnisse dieses Projekts stellen wir in verschiedenen  
Veranstaltungen vor.

## Musiktheater Orpheus und Euridice

Orpheus und Euridice ist vielleicht manchem Zuschauer bekannt,  
auch in dieser Bearbeitung von Anna Bertram ist sie in der Unterwelt  
gefangen. Wird er sie retten können? Kann er der Versuchung  
widerstehen, sich zu ihr umzudrehen und die so aus der Unterwelt ins  
Leben zurückführen?

Nach dem Libretto zu der Oper „Orfeo ed Euridice“ von Ranieri de  
’Calzabigi wird eine verkürzte, modernisierte Fassung des Orpheus-  
Mythos auf die Bühne gebracht, mit Musik, die ursprünglich dem Barock  
entstammt und jetzt swingt und rockt – BarockT eben!



## Alte Meister im neuen Gewand

Ausstellung im Kreismuseum 05.09.-22.09.23

Bei der Ausstellungseröffnung sorgt ein  
Querflöten-Trio für musikalische Untermalung.



## Modenschau



Passend zum Motto wurde genäht und  
gebastelt, um die Mode des Barock mit  
modernen Akzenten in die heutige Zeit  
zu übertragen.

Bei der Modenschau zeigen die jungen  
KünstlerInnen, mit welchem Talent und  
Einfallsreichtum sie sich dem Thema genähert haben.



## Finissage

mit Bekanntgabe der PreisträgerInnen  
der prämierten Werke



## barockTe Tänze

unter Anleitung von Birte Hoffmann-Cabenda  
erlernten die Jugendlichen barocke Tänze,  
die nun, durch moderne Einlagen aufgelockert,  
präsentiert werden.

## Abschlussveranstaltung

mit barocker Live-Musik und Präsentation des gesamten Projekts